
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO III 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00011            DEL  23/02/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE DI SEDUTA DEL 10/01/2024 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 23 del mese di febbraio, alle ore 10:12 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SCHINGARO DOTT. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CARADONNA  Andrea SI  8 MAGRONE Sig. Giuseppe SI 

2 CARLI Sig. Umberto SI  9 MANZARI  Nicola SI 

3 CATALANO  Giuseppe SI  10 PANZA  Donato SI 

4 COLONNA Sig. Filippo NO  11 POLISENO Sig. Onofrio SI 

5 FRANCO  Stefano SI  12 QUARTO  Simona SI 



 

6 FRAPPAMPINA  Giuseppe SI  13 RICCARDI  Chiara NO 

7 GRAVINA Sig. Nicola SI  14 SCARAMUZZI  Angelo SI 

       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Francesco Catanese . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 14 consiglieri assegnati  

Assenti :  Filippo Colonna Chiara Riccardi  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente, dott. Nicola Schingaro, sulla base dell’istruttoria condotta dagli 

Uffici Amministrativi del 3° Municipio, riferisce: 

Il Decreto legislativo n. 267/2000 (Testo unico delle leggi sull’Ordinamento degli Enti 

Locali), definisce il Comune ente rappresentativo della propria Comunità con autonomia statutaria 

e normativa; 

 

Il Comune di Bari, nel rispetto delle disposizioni legislative, ha istituito i Municipi  di 

decentramento, disciplinandone organizzazione e funzioni con apposito regolamento; 

 

Con propria deliberazione n. 5 del 24 marzo 2014, il Consiglio Comunale ha approvato il 

vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

 

L’art. 52 del succitato Regolamento prevede che il Consiglio del Municipio approvi il verbale 

della seduta precedente; 

 

RITENUTO, quindi, di approvare il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 

10/01/2024. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

VISTO l’art. 52 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 

Municipi; 

 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. n. 

267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla sola regolarità tecnica e si è omesso il 

parere in ordine alla regolarità contabile in virtù della natura della proposta; 



 

 

D E L I B E R A 

APPROVARE, per i motivi in narrativa specificati, il verbale della seduta del Consiglio 

Municipale del 10/01/2024. 



 

APPROVATA ALL’UNANIMITA’ DEI PRESENTI 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 21/02/2024 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Francesco Catanese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 3 

San Paolo- Stanic- Marconi- San Girolamo- 

Fresca- Villaggio del Lavoratore 

    

Consiglio municipale  

 

 

10 gennaio 2024 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 
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Direttore 

Presenti 7 Consiglieri su 14, Presidente. È validamente 

costituita l’Assemblea. Prego. Può dare inizio.  

 

Presidente 

Buongiorno a tutti. Partiamo subito con l’approvazione del 

verbale della seduta del 16 novembre. Sono entrati adesso 

Gravina e Frappampina.  

 

Direttore  

Ore 10.05, registriamo l’ingresso dei Consiglieri Gravina e 

Frappampina. 

 

Presidente 

Allora: dicevo, passiamo all’approvazione del verbale della 

seduta del 16 novembre 2023 e, Regina, possiamo votare?   

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Carli Umberto, favorevole. 

Colonna Filippo Stefano, favorevole.  

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 
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Direttore 

Alle ore 10.06 registriamo l’ingresso dei Consiglieri 

Catalano e Riccardi. Prego, Regina. 

 

Segretario  

Gravina, favorevole.  

(fuori microfono), favorevole. 

(fuori microfono), favorevole.  

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, favorevole. 

10 voti favorevoli, è approvato.  

 

Presidente 

Le comunicazioni. Ci sono comunicazioni?  

 

Consigliera Riccardi 

Sì, Presidente, io ho… Se posso? 

 

Presidente 

Sì. 

 

Consigliera Riccardi 

Chiara Riccardi, Capogruppo Movimento 5Stelle. Sicuramente, 

come abbiamo ricevuto noi tante lamentele dai cittadini 

rispetto a ciò che pare si sia verificato in tutte le 

scuole baresi per quanto riguarda la refezione scolastica, 
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noi ci siamo prontamente attivati e abbiamo fatto giungere 

sul tavolo del Presidente della Commissione Comunale 

qualità dei servizi tutte le segnalazioni pare tutte le 

scuole baresi hanno inviato. Volevamo chiederle se anche 

lei si è interfacciato con l’Assessorato di competenza e se 

ha ulteriori aggiornamenti rispetto a ciò che noi sappiamo, 

insomma, che stanno indagando. Grazie. 

 

Presidente 

Ci sono altre comunicazioni? Franco. 

 

Consigliere Franco Stefano 

Buongiorno a tutti, Stefano Franco, gruppo Misto. 

Presidente, per quanto riguarda l’intervento della collega 

Riccardi, dico che è un intervento che abbiamo condiviso 

anche in Commissione 1 ieri; quindi, è un tema che 

effettivamente preoccupa un po’ tutti noi e quindi volevamo 

sapere se ci sono aggiornamenti. Poi, io volevo ritornare 

su due petizioni che sono state fatte da parte della 

cittadinanza: la prima riguardante l’apertura di una strada 

alla Stanic, via Cheren in particolare, quello è un pezzo 

di terreno attualmente di proprietà Arca però che è in un 

livello di incuria notevole quindi magari, da un lato 

voglio sollecitare la Seconda Commissione a fare una 

valutazione nel merito partendo da questa petizione, 

dall’altra capire se poi almeno alla sua attenzione fossero 
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pervenuti dei riscontri nel merito, così come l’altra 

petizione di cui vorrei sapere se ci sono aggiornamenti è 

quella relativa alla riqualificazione del giardino don 

Tonino Bello a Villaggio Trieste. La cittadinanza mi ha 

riferito che pare che ci sia stato un intervento di 

pulizia, non ho capito se straordinario oppure sia cambiato 

il piano di manutenzione ordinaria così come lì era 

presente un’altalena e una giostra per i bambini che gira: 

sono state rimosse, pare dopo degli interventi della Bari 

Multiservizi di pulizia e anche lì magari, o adesso o nel 

prossimo Consiglio, può riferirci se ci sono aggiornamenti 

nel merito. Grazie. 

 

Presidente 

Ci sono altre comunicazioni?  

 

Consigliera Quarto 

Sì, Presidente. Quarto Simona, Gruppo Lega. Come sempre io 

chiedo se abbiamo nuovi aggiornamenti riguardo sempre il 

cantiere delle case popolari di San Girolamo dato che 

nell’ultimo periodo spesso abbiamo avuto anche problemi di 

rete fognaria e questo grande cantiere si trova proprio lì 

nel mezzo quindi, a un certo punto, ha anche ostacolato 

questo fluire di scarichi di rete fognaria. Vogliamo quindi 

sapere se ci sono ulteriori aggiornamenti in merito visto 

che siamo ancora in attesa della ripresa dei lavori di 
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questo cantiere e tanti cittadini sono in attesa di 

ricevere finalmente l’alloggio popolare. Aspettiamo 

notizie. Grazie. 

 

Presidente 

Va bene. Ci sono altre comunicazioni? Allora: io in merito 

al tema delle mense scolastiche sicuramente io mi 

interfaccerò direttamente con l’Assessore Romano ma abbiamo 

comunque degli aggiornamenti, nel senso che l’Assessore ha 

risposto ad un messaggio, un quesito che gli è stato posto 

dicendo che comunque loro hanno subito interessato 

l’azienda dopo le ripetute segnalazioni, che stanno 

cercando una soluzione. Io avevo pensato sinceramente, al 

netto di quello che ha dichiarato l’Assessore, di fare una 

convocazione, magari a Commissioni congiunte per affrontare 

il tema perché credo sia un tema che riguardi tutto e 

quindi diciamo sarà mia premura fare in modo che al più 

presto ci raggiunga in sede per avere aggiornamenti 

ulteriori in merito a quelli  che, insomma, attualmente ha 

perché, allo stato attuale, lei ha interessato l’azienda 

quindi sta, come dire, provando a risolvere il problema, 

fare chiarezza. Io credo che, siccome siamo stati coinvolti 

direttamente dalla cittadinanza, è giusto che noi per primi 

possiamo avere degli aggiornamenti e poi, di conseguenza, 

farci portavoce con i cittadini, oltre al fatto che la 

questione principale è la risoluzione del problema. Per 
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quanto riguarda invece il tema dei lavori pubblici, io 

vorrei dire una cosa: sappiamo benissimo, non è un fatto 

privato, sappiamo benissimo che l’Assessore Galasso non è 

più fra noi, tant’è vero... Non è più fra noi nel senso 

che, buon per lui, siccome le informazioni sono pubbliche, 

non è più con noi a Bari… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

… Dalle foto che vedo, dalle cose che dice, non lo so, 

faccio un esempio, sto recuperando tutta una serie di 

contatti, lo dico pubblicamente perché per esempio mi 

arrivano segnalazioni delle luci che si spengono, no? 

(Incomprensibile) Municipio, diciamo, la sua immediata 

funzione non dovrebbe essere quella di fare accendere le 

luci però si fa tutto, quindi, siccome il mio interlocutore 

privilegiato era lui, a un certo punto gli ho dovuto 

scrivere e gli ho detto: scusa, eh, buon cammino a Foggia 

però quantomeno dammi tutti i contatti che mi consentano di 

risolvere sul territorio i problemi immediati e lui me li 

ha girati, quindi adesso io ho questo contatto diretto, non 

l’ho capito perché no me l’abbia dato prima però non è 

importante. Questo per dire e lui aveva detto una serie di 

cose… 
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(Intervento svolto lontano dal microfono) 

Presidente 

... Non lo so, non è chiaro, però diciamo, di riflesso va 

lui, a meno che lui non decida di darlo a qualcuno ma, al 

netto di questo, adesso sta un po’ da ricomporre il puzzle 

perché l’Assessore Galasso aveva detto una serie di cose 

che vanno al di là pure delle petizioni, cioè, le petizioni 

sono una delle cose, basta ricordare il parcheggio di via 

di (Incomprensibile)e Silvestri, non so quanto tempo fa, 

non ricordo più quando abbiamo fatto una congiunta e lui 

aveva detto che un giugno di un anno… so tutto… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

… Cosa? Però abbiamo imparato ad usarle, ha dichiarato su 

Repubblica, l’Assessore Galasso. 

 

Intervento 

Ma è una dichiarazione vera questa, Presidente?  

 

Presidente 

Io non ho voluto dire niente, però, diciamo, però è chiaro 

che era una battuta… 

 

Intervento    
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Però, Presidente, questa è una dichiarazione un po’ 

umiliante per i baresi, con tutto il rispetto di quello che 

ha fatto l’Assessore Galasso che ha fatto bene però non è 

che grazie a lui che uno prende la patente.  

 

Presidente 

Abbiamo imparato ad andare sulle (Incomprensibile). Detto 

questo, stanno da risolvere un po’ di cose, io per esempio 

ieri mi sono interfacciato con Laricchia per tutta una 

serie di cose, che adesso l’interlocutore è diventato lui, 

non essendoci una figura politica, l’interlocutore è 

Laricchia dei lavori pubblici. Allora, sta da prendere sui 

parcheggi di via Di Giesi, sta da prendere sull’apertura di 

via Cheren, sta da prendere sulla riqualificazione di don 

Tonino Bello su cui peraltro uno dei residenti più attivi, 

cioè, abbiamo fatto un triangolo io, lui e Galasso fino a 

che Galasso ha detto: lascia perdere, me la vedo io con 

lui, ha dichiarato e poi è andato a Foggia, quindi: o se 

l’è portato a Foggia il residente o stanno da risolvere un 

bel po’ di questioni. Diciamo quindi che sui lavori 

pubblici è così, invece alla Quarto dico semplicemente 

questo: che io quanto prima avrò, perché ho già preso 

contatti, avrò finalmente un appuntamento con, per tutta 

una serie di questioni che sono rimaste in sospeso, che non 

sono solo le case popolari di San Girolamo, eh. Sul tema 

Arca ho un elenco di cose, mi auguro che su questo elenco, 
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almeno due o tre punti e almeno degli aggiornamenti 

concreti sul… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Potrebbe essere però non lo so sulle case popolari e poi 

bisognerebbe chiedere comunque il permesso al nostro 

Vicepresidente, al nostro Presidente che su San Girolamo ha 

ancora una voce, prego, Vicepresidente.  

 

Vicepresidente 

Io so che il Presidente dell’Arca è venuto sul territorio 

gli scorsi giorni, ha fatto un incontro con i cittadini, 

ovviamente non so bene le linee, non so se il Presidente 

può raccontarci questo incontro, se sa qualcosa, grazie. 

 

Presidente 

Non sono stato messo al corrente, per questo dicevo, perché 

ho sentito di questo sopralluogo, ho bisogno io di fare 

chiarezza su un sacco di cose sul territorio che sono 

rimaste in sospeso. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 
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Presidente 

… E questo è un altro tema che ritorna però su quello 

precedente, qui sta da risolvere… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

… Non è del Comune, è tutta una serie di cose da chiarire 

però, in merito al tema dei lavori pubblici e al tema 

dell’Arca, bisogna ritrovare un po’ la quadra. Niente, se 

non ci sono altre comunicazioni, io passerei subito 

all’approvazione rapida dei pareri e poi all’approvazione 

delle linee d’indirizzo. Il primo è il regolamento di 

aggiornamento della normativa sulla pubblicità e la 

trasparenza dello stato patrimoniale di titolari di cariche 

elettive e di indirizzo politico. Allora, il Presidente, 

Dottor Nicola Schingaro, sulla base di istruttoria condotta 

dagli uffici amministrativi del Terzo Municipio, riferisce 

che con nota protocollo 404241 del 29 novembre 2023, il 

Direttore dello staff Controlli Interni ha trasmesso la 

proposta di regolamento di aggiornamento della normativa 

sulla pubblicità e la trasparenza dello stato patrimoniale 

dei titolari delle cariche elettive e di indirizzo 

politico. Per l’espressione del parere ex art.55. La nota 

suddetta con gli allegati è stata trasmessa alla Seconda 

Commissione che ha espresso a maggioranza parere favorevole 
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e ha ritenuto quindi di esprimere il parere previsto 

dall’art.55 udita la relazione del Presidente, vista la 

nota 404241 del 29 novembre, visto il regolamento di 

aggiornamento sulla normativa di pubblicità e trasparenza 

dello stato patrimoniale, visto il parere della Seconda 

Commissione messo a verbale il 15 dicembre 2023, visto 

l’art.55, è preso atto che la seguente proposta di 

deliberazione non è sottoposta ai pareri degli artt.49 e 

151 del 26.07 del 2000, votiamo. 

 

Segretario  

Caradonna, favorevole. 

(Fuori microfono), favorevole. 

(Fuori microfono), favorevole. 

(Fuori microfono), favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, astenuto. 

Quarto, astenuta. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

È approvata con 10 voti favorevoli. Passiamo all’immediata 

esecutività. 
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Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, astenuto.  

Quarto, astenuta. 

Riccardi, favorevole.  

Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata con 10 voti favorevoli. 

 

Presidente 

Bene, abbiamo da approvare lo schema di nota di 

aggiornamento al DUP del 2024 - 2026 dello schema di 

bilancio di previsione 2024 – 2026 e relativi allegati tra 

i quali anche la proposta Consiliare di approvazione del 

programma triennale 2024 – 2026. Allora, con nota 

protocollo 440277 de l29 dicembre 2023, il Direttore della 

ripartizione Servizio Finanziario ha trasmesso la 

deliberazione 1129 del 29 dicembre 2023 avente ad oggetto: 

esame ed approvazione dello schema di nota di aggiornamento 

al DUP 2024 – 2026 dello schema di bilancio di previsione 

2024 – 2026 e relativi allegati tra i quali anche la 
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proposta Consiliare di approvazione del programma triennale 

dei lavori pubblici 2024 – 2026 ed elenco annuale per 

l’espressione del parere ex art.55. Suddetta nota, 

unitamente agli allegati, è stata trasmessa alla Seconda 

Commissione che l’8 gennaio 2024 che a maggioranza si è 

riservata di esprimere in sede di Consiglio il proprio 

parere. Ritenuto quindi di esprimere questo parere previsto 

dall’art.55, il Consiglio Municipale, udita questa 

relazione, vista la nota 440277 del 29.12.2023, visto lo 

schema di aggiornamento del DUP 2024 – 2026, lo schema di 

bilancio di previsione e relativi allegati, visto il 

verbale della Commissione Permanente dell’8 gennaio 2024, 

visto l’art.55 del regolamento sul decentramento 

amministrativo, preso atto che questa proposta di 

deliberazione non è sottoposta al parere degli artt.49 e 

151 del 27.07 del 2000, votiamo. 

 

Consigliera Riccardi 

Posso fare una dichiarazione di voto? 

 

Presidente 

Sì. 

 

Intervento 

Anche io ce ne ho una. 
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Presidente 

Allora, con ordine: Riccardi, Franco, Colonna. 

 

Consigliera Riccardi  

Riccardi, Capogruppo Movimento 5Stelle. Il nostro parere 

sarà favorevole perché, oltre a contenere il programma 

delle opere pubbliche, il programma triennale, c’è anche 

l’elenco annuale, quindi le opere che sono attualmente 

cantierizzate sul nostro territorio, pertanto il voto è 

favorevole. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Franco. 

 

Consigliere Franco 

Presidente, noi siamo al termine del mandato. 

 

Presidente 

Sì. 

 

Consigliere Franco 

In questi quattro anni e mezzo siamo anche arrivati al 

punto di poter fare dei bilanci. Io sinceramente da questa 

esperienza mia municipale da un lato ne esco arricchito 

umanamente perché, oltre a conoscere tante persone si fanno 

belle esperienze, dall’altro lato, però, non posso che 
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constatare che oggettivamente i Municipi vengono relegati a 

ruoli veramente marginali rispetto a quelli che potrebbero 

essere. Abbiamo tante volte parlato anche in questo 

Consiglio dell’opportunità del decentramento 

amministrativo. Io ho letto con attenzione la delibera e ho 

provato a leggere qualcosa sugli allegati che sono allegati 

da sessanta pagine e poi ci sono tutti gli allegati in 

formato cartaceo anche. Dico la verità, nella mia umiltà 

non sono riuscito a leggere tutto, soprattutto a capirla 

tutta perché qualcosa velocemente l’ho letta però il fatto 

che autarticamente il Consiglio Comunale o comunque il 

Centro decida di imporci qualcosa che io poi non posso 

avere la possibilità, la capacità perché i tempi sono 

sempre ristretti per questi bilanci, di poter intervenire, 

per me è ciò che annulla completamente il mio ruolo di 

Consigliere Municipale. Per tale ragione il mio voto al 

riguardo è contrario ma perché è contrario non tanto sul 

contenuto ma è proprio contrario sul metodo, cioè, non è 

possibile darci senza la possibilità di interloquire, senza 

la possibilità che alcune nostre proposte che vengono 

portate all’interno delle Commissioni e che noi 

quotidianamente leggiamo, non vengono minimamente riportate 

qui, noi abbiamo fatto anche dei lavori con le speciali e 

diciamo al Comune queste cose non interessano e poi vengono 

qui con un bilancio triennale di opere pubbliche che io, 
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diciamo, dovrei o meno approvare. Per tale ragione non 

posso che votare contrario a questa delibera. 

 

Presidente 

Perfetto. Il Consigliere Manzari concorda con il pensiero 

del Consigliere Franco. 

 

Consigliera Quarto 

Sì, anche noi come Gruppo Lega concordiamo, anche il nostro 

voto sarà contrario, perlopiù perché ricordiamo sempre che 

il ruolo, tra virgolette, di noi Consiglieri Municipali, è 

dare un parere che alla fine non è vincolante quindi saremo 

contrari in questo parere. 

 

Consigliere Caradonna 

Consigliere Colonna sarà contrario a questa delibera anche 

perché in questi anni abbiamo anche noi come Commissione ai 

Lavori Pubblici trattato più temi e molti di questi temi 

non sono mai stati presi in considerazione da parte 

dell’Amministrazione centrale e inseriti ovviamente nel 

piano triennale delle opere pubbliche. Abbiamo tante 

problematiche sul territorio che bisogna prendere in 

considerazione. Il mio voto sarà contrario. 
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Presidente 

Io vorrei poter dire una cosa, se posso, posso prima che 

si… o devo votare e poi la dico dopo? Come volete. Non è 

una dichiarazione di voto, è una risposta, posso farla? Non 

vorrei sembrare autoritario, magari faccio votare e poi… 

non è una dichiarazione di voto, vabbè, il mio voto sarà 

chiaramente favorevole però io voglio cogliere l’occasione, 

questo spunto per dire una cosa: una delle proposte che 

personalmente ho fatto, Partito Democratico quando c’è 

stata questa idea di fare il manifesto per le prossime 

amministrative, per il futuro ecc. io ho partecipato, mi 

sono permesso di dire che sicuramente dei passi in avanti 

devono essere compiuti sul tema del decentramento ancor 

meglio se i Municipi fossero resi effettivamente autonomi. 

Però io una cosa rispetto a questa dichiarazione di voto la 

voglio dire: io temevo sin dal primo momento che si cadesse 

in una sorta di alienazione, voi sapete che cos’è 

l’alienazione, no? Cioè, questo senso di essere inutili ma, 

in effetti, il pensiero, questo voglio che resti, il 

pensiero dominante è che i Municipi non sono decentrati, 

non sono autonomi e che in qualche modo costituiscano, come 

dire, una costola, se così si può dire, 

dell’Amministrazione Centrale, si chiedono pareri, come 

giustamente diceva Quarto questi pareri non sono vincolanti 

e tutto questo in qualche modo ci fa cadere in un senso… 

 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore   seduta consiliare 10 gennaio 2024 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 19 

Intervento 

Presidente, comunicazione o una dichiarazione di voto? 

 

Presidente 

No, no, non mi deve interrompere perché io sono 

costruttivo… 

 

Intervento 

Le comunicazioni sono passate, Presidente: è una 

dichiarazione di voto. 

 

Presidente 

Okay. Io Voglio semplicemente dire una cosa: mi meraviglio 

di queste dichiarazioni di voto perché questo Municipio, al 

netto di com’è lo stato del decentramento, ha dimostrato in 

questi anni di avere una visione, lo ha dimostrato con le 

vostre proposte di commissioni speciali, ha fatto delle 

innovazioni che possono essere la politica della 

ricostruzione del materiale documentario sulla storia dove 

c’erano peraltro altre idee, altre prospettive, lo sta 

facendo oggi con queste linee di indirizzo, lo ha fatto in 

passato dimostrando che poi alla fine, anche se i Municipi 

non hanno quell’autonomia economica col decentramento, se 

hanno una visione, delle cose le possono fare, non solo, ma 

quella famosa politica dell’università non è del Presidente 

Schingaro, è passata da un Consiglio che all’unanimità l’ha 
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votata quindi ha appoggiato una visione che ha provato a 

costruire una storia nuova del quartiere cioè, al netto 

della polemica fondata rispetto al sentirsi in qualche modo 

svuotati che io condivido e  lo dico a chiare lettere, io 

penso che però questo Municipio, invece che piangersi 

addosso, dovrebbe provare anche un senso di soddisfazione 

rispetto al fatto di essersi sforzato e di aver provato a 

fare dei passi in avanti rispetto magari agli altri e 

questo senza fare paragoni, io ho voluto essere 

semplicemente un po’ più costruttivo perché poi se ci sono 

le idee, se ci sono le visioni ecc., l’unico ostacolo che 

tu hai effettivamente è il limite economico di realizzare 

le cose, però nessuno ha potuto stoppare le idee e quindi, 

da questo punto di vista, non comprendo fino in fondi il 

senso di alienazione rispetto al sentirsi inutile rispetto 

alle cose. Il compito di un Presidente non è quello di far 

riaccendere le luci ma non dovrebbe essere manco quello dei 

Consiglieri una cosa del genere però noi ci prodighiamo a 

fare tutto, diciamo, dalla segnalazione della buca, al 

segnale divelto però abbiamo dato, come si pensa che un 

Municipio dovrebbe fare, però abbiamo provato a fare di 

più: negli sforzi delle politiche sociali, in quello che 

avete provato a fare con la cultura, sempre in maniera, 

come dire, commisurata alle risorse economiche che avevamo 

a disposizione ma provando anche a fare uno slancio di 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore   seduta consiliare 10 gennaio 2024 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 21 

visione senza risorse e quindi, secondo me, l’alienazione 

ci può stare in questa dimensione. 

 

Intervento 

Direttore, ho un diritto di replica, per favore. Io sono 

d’accordo con tutto quello che ha detto il Presidente. LA 

mia non è un’alienazione, io sto votando sfavorevolmente a 

questa delibera perché vengono approvate delle cose che 

impattano in maniera importante sul nostro Municipio senza 

che, dal mio punto di vista, c’è stato un modo di voler 

coinvolgere il Municipio, atteso che non stiamo valutando e 

viceversa l’annientamento dei Municipi: lì avrei potuto 

condividere quello che dice lei e allargarlo di tante cose. 

Voglio ritornare sul tema della delibera in oggetto che io 

voterò contraria perché, secondo me, è l’emblema della 

mancanza di decentramento amministrativo che penso che sia 

un tema politico… 

 

Presidente 

Io questo tema lo condivido. 

 

Intervento 

Quindi no, giusto per dire che condivido quello che dice 

lei e non mi sento alienato e rispetto a questa delibera 

che voto contrario perché non mi rappresenta. 
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Presidente 

E io vedo la vittoria rispetto allo stato di, come dire, di 

limite strutturale però c’è una forza che dal basso ha 

provato a dire la sua e io da questo punto di vista sono 

soddisfatto poi non sono soddisfatto di come è strutturata 

la macchina del decentramento. Prego, Frappampina. 

 

Consigliere Frappampina 

Sì, Presidente, buongiorno a tutti. Io voterò 

favorevolmente questa delibera perché, come membro della 

Commissione Lavori Pubblici, quasi l’80% di tutte le nostre 

proposte le vediamo lì inserite, almeno che stanno là che 

c’è qualcosa agli atti e con la speranza che nei prossimi 

anni vengano realizzate. Grazie. 

 

Consigliera Riccardi 

Presidente, anch’io vorrei replicare un secondo. Riccardi, 

Movimento 5Stelle. Pur credendo con forza nelle idee che 

esprimeva il Consigliere Franco del decentramento 

amministrativo ma, come mi ha preceduto il Consigliere 

Frappampina, all’interno ci sono dei lavori portati avanti 

dalla Seconda Commissione permanente come la 

riqualificazione totale del giardino don Carlo Gnocchi  a 

ridosso della scuola Ungaretti, l’area attrezzata in viale 

Lazio con angolo via Marche, poi ci sono stanziati dei 

fondi straordinari per la manutenzione stradale di 
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marciapiedi, di illuminazione, abbattimento delle barriere 

architettoniche, arredo urbano… 

 

Presidente 

La manutenzione stradale è sempre inserita all’interno 

perché è una manutenzione straordinaria, quel milione di 

euro è previsto annualmente quindi non è una cosa 

straordinaria, è una cosa ordinaria. 

 

Consigliera Riccardi 

… Manutenzione (Incomprensibile) scolastica, i fondi per 

gli impianti fotovoltaici per il Terzo Municipio, per 

questo ribadisco il voto favorevole. 

 

Presidente 

Grazie. Prego, Regina. 

 

Segretario  

Caradonna, favorevole. 

(Fuori microfono), favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, contrario. 

(Fuori microfono), contrario. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 
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Manzari, contrario. 

Quarto, contraria. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

È approvata con 8 voti favorevoli e 4 contrari. Immediata 

esecutività. 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, contrario. 

Franco, contrario. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, contrario. 

Quarto, contraria. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata con 8 voti favorevoli su 4 

contrari. 

 

Presidente 

Va bene. Passiamo alla proposta di deliberazione 

2020/150/00015 del 20.12.2023 sulle modifiche al 

regolamento per l’istituzione e la disciplina del canone 

unico patrimoniale di concessione. Con l’autorizzazione o 
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esposizione pubblicitaria adottato con DCC 09/2021 della 

160/2019 art.1, commi 816 e successivi. Con nota protocollo 

434090 del 21 dicembre 2023, il Direttore della 

Ripartizione Tributi ha trasmesso la proposta di 

deliberazione 2020/150/00015 del 20 dicembre 2023 con 

oggetto: modifiche al regolamento per l’istituzione e la 

disciplina del canone unico patrimoniale di concessione. 

Con l’autorizzazione o esposizione pubblicitaria adottato 

con DCC 09/2021 della 160/2019 art.1, commi 816 e seguenti 

per l’espressione del parere ex art.55 del vigente 

regolamento. Suddetta nota con gli allegati è stata 

trasmessa alla Seconda Commissione che in data 8 gennaio a 

maggioranza si è riservata di esprimere in sede di 

Consiglio il proprio parere. Ritenuto di esprimere questo 

parere previsto dall’art.55, il Consiglio Municipale, udita 

questa relazione, vista la nota 434090 del 21 dicembre, 

viste le modifiche al regolamento per l’istituzione e la 

disciplina del canone unico patrimoniale di concessione, 

visto il verbale della Seconda Commissione Permanente 

Municipale dell’8 gennaio, visto l’art.55 del vigente 

regolamento, è preso atto che la presente proposta non è 

sottoposta ai pareri degli artt.49, 151 del 267 del 2000, 

votiamo. 

 

Consigliera Riccardi 

Posso fare una dichiarazione di voto? 
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Presidente 

Certo. 

 

Consigliera Riccardi 

Riccardi, Capogruppo Movimento 5Stelle. Noi, in questa 

sede, ci asterremo su questo Ordine del Giorno poiché i 

nostri Consiglieri Comunali stanno lavorando a degli 

emendamenti alle modifiche che sono state apportate; 

pertanto, esprimeranno loro la loro posizione in Consiglio 

Comunale. Grazie. 

 

Intervento 

Presidente, anch’io una dichiarazione di voto. Io leggo 

sulla delibera che su questo tema del canone unico, se non 

ho sentito male, la Seconda Commissione Municipale 

Permanente si è riservata di esprimere in sede di Consiglio 

il proprio parere. Poiché diciamo noi siamo Commissioni con 

delle deleghe, io sono nella Commissione Uno Politiche 

Sociali e Culturali e trattiamo quelle deleghe. Questo è un 

tema trattato dalla Seconda Commissione, io vedo qui che 

loro non si sono espressi, quindi, fatto salvo adesso e 

poiché manca il Presidente di Commissione, io quindi non so 

bene di cosa stiamo parlando, non riesco a percepire un 

indirizzo più o meno chiaro della Seconda Commissione al 

riguardo e quindi io mi astengo, tranne se ci sono poi 
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delle argomentazioni che mi fanno capire il perché votare o 

meno favorevolmente o contrariamente però io mi astengo. 

 

Presidente 

Altre dichiarazioni? No, Regina. 

 

Segretario   

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, astenuto. 

Colonna, astenuto. 

Franco, astenuto. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, contrario. 

Quarto, contraria. 

Riccardi, astenuta. 

Presidente, favorevole. 

Allora, ci sono 6 voti favorevoli e 2 contrari quindi è 

approvata. Passiamo all’immediata esecutività. 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, astenuto. 

Colonna, astenuto. 

Franco, astenuto. 
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Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, contrario. 

Quarto, contraria. 

Riccardi, astenuta. 

Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata con 6 voti favorevoli su, abbiamo 

detto, quanti contrari erano? Su 2 contrari. 

 

Presidente 

Bene, passiamo alla proposta di deliberazione per 

l’approvazione del regolamento per il governo dei dati del 

Comune di Bari. Con nota 430/355 del 19 dicembre, il 

Direttore della Ripartizione e Programmazione Innovazione e 

Comunicazione, settore innovazione tecnologica, ha 

trasmesso la proposta di deliberazione per l’approvazione 

del regolamento per il governo dei dati del Comune di Bari 

per l’espressione del parere ex art.55. La suddetta nota, 

con gli allegati, è stata trasmessa alla Seconda 

Commissione che in data 8 gennaio 2024 a maggioranza si è 

riservata di esprimere in sede di Consiglio il proprio 

parere. Quindi: ritenuto di esprimere il parere previsto 

dall’art.55, udita la relazione del Presidente, vista la 

nota 430/355 del 19 dicembre 2023, visto il regolamento per 

il governo dei dati del Comune di Bari, visto il verbale 
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dell’8 gennaio 2024 della Seconda Commissione Permanente 

Municipale, visto l’art.55, preso atto che la presente 

proposta non è sottoposta ai pareri degli artt.49 e 151 del 

267/2000, votiamo. 

 

Intervento 

Io ho una dichiarazione di voro, Presidente. 

 

Presidente 

Prego, prego. 

 

Intervento 

In questo caso, sebbene ci siano le stesse argomentazioni 

precedenti, però è un tema che io conosco bene anche 

professionalmente, il mio voto è senza dubbio favorevole 

perché è quanto mai opportuno intervenire anche con dei 

regolamenti o con delle modifiche alla macchina 

amministrativa, a tutto quello che sta nella pubblica 

amministrazione per renderla più snella e favorire il 

cosiddetto divario digitare che in realtà allontana spesso 

la modernità dalla pubblica amministrazione. Quindi io 

penso che questo sia un atto di indirizzo assolutamente 

opportuno quindi il mio voto è favorevole. 

 

 

Presidente 
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Grazie. Prego, Regina. 

 

Segretario   

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, astenuto. 

Quarto, astenuta. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Allora, approvata con 10 voti favorevoli. Passiamo 

all’immediata esecutività. 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, astenuto. 
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Quarto, astenuta. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata con 10 voti favorevoli. 

 

Presidente 

Va bene. Regina, possiamo passare all’altro punto, vero? È 

l’atto di indirizzo politico della Commissione Speciale 

PNRR Opportunità e Decentramento che propone la 

riqualificazione dell’Auditorium sito presso la sede del 

Municipio 3 al piano terra.  

 

Intervento 

Presidente, posso? Dichiarazione di voto. 

 

Intervento 

Presidente, bisogna leggere prima la delibera, Presidente. 

 

Presidente 

Nessuno prenda il posto di Manzari. Si è già prenotato. In 

data 13 marzo 2023 con deliberazione 2023/403/00011 del 

Consiglio del Municipio 3, è stata istituita la Commissione 

Speciale PNRR Opportunità e Decentramento ai sensi 

dell’art.34 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo. Rilevato che presso la sede del Municipio 3 

al piano terra è presente un auditorium teatro in disuso da 
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diversi anni, già nel corso della Commissione congiunta del 

29.04.2022, si era proposto un intervento di 

riqualificazione dello stesso auditorium. Questo tema è 

stato in più occasioni trattato nelle Commissioni 

Permanenti del Municipio 3, la Commissione Speciale PNRR 

Opportunità e Decentramento, nel corso dei propri lavori ha 

condiviso questa idea di riqualificare l’auditorium, in 

particolare nella seduta del 31 maggio del 2023, è stata 

inserita tra gli interventi prioritari. Preso atto che 

nell’ambito del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, 

come indicato dal documento strategico Italia Domani, 

l’Italia è la prima a beneficiare in valore assoluto dei 

due principali strumenti dell’Energy Eu, cioè, il 

dispositivo per la ripresa e la resilienza e il pacchetto 

di assistenza alla ripresa per la coesione ai territori 

d’Europa. Il solo RRF garantisce risorse per 191, 5 

miliardi di euro da impiegare nel periodo 2021 – 2026, 

delle quali 68,9 miliardi sono sovvenzioni a fondo perduto. 

L’Italia intende inoltre utilizzare appieno la propria 

capacità di finanziamento tramite i prestiti della RRF che 

per il nostro Paese è stimato intorno ai 122,6 miliardi. I 

Municipi, nella definizione dell’art.17 del Decreto 

Legislativo dell’agosto del 2000, non sono tra i 

beneficiari diretti dei fondi del PNRR, essendo un Comune 

inteso come unità elementare di intervento. La Commissione 

Speciale PNRR, Opportunità e Decentramento, propone di 
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promuovere presso gli organi comunali le linee di 

intervento ricadenti sui quartieri del Municipio 3 

nell’ambito delle specifiche missioni individuate nel 

programma strategico del PNRR per strutturale una proposta 

programmatica che parta direttamente dal territorio nella 

logica del decentramento amministrativo. L’intervento di 

riqualificazione dell’auditorium Municipale può a tal fine 

essere candidato ai prossimi bandi PNRR. Ritenuto di 

proporre alla Ripartizione Ivop di effettuare uno studio di 

fattibilità tecnica ed economica avviando l’iter 

procedurale per la candidatura dell’intervento concernente 

la riqualificazione dell’auditorium teatro presente al 

piano terra della sede del Municipio 3 in via Ricchioni, ai 

prossimi bandi PNRR. Udita questa relazione, visti i 

verbali della Commissione Speciale municipale del 31 maggio 

2023 della Commissione Congiunta del 29 aprile 2022, visto 

l’art.55, preso atto che la presente proposta non è 

sottoposta ai pareri di cui agli artt.49 e 151 del 

267/2000, votiamo e diamo innanzitutto la parola a Nicola 

Manzari che ci fornisca e che non vedeva l’ora di farlo, la 

sua dichiarazione di voto. 

 

Intervento 

Deve relazionare, Presidente. 

 

Consigliere Manzari 
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La sua ironia, Presidente, è sempre eccentrica, è un dato 

di fatto. 

 

Presidente 

Che non vedevi l’ora. 

 

Consigliere Manzari 

Vabbè, comunque, Consigliere Nicola Manzari, Lega, Gruppo 

Lega, il voto sarà favorevole è scontato perché abbiamo 

partecipato e più che il voto vorrei fare i complimenti al 

Consigliere Franco per aver condotto questa Commissione 

Speciale in modo esemplare. Niente, tutto qua. 

 

Presidente 

Assolutamente, condivido i complimenti. Prego, Franco. 

 

Consigliere Franco 

Consigliere Franco, Gruppo Misto. Anch’io voglio 

ringraziare tutti i componenti della Commissione Speciale 

perché abbiamo fatto un bel lavoro certosino anche per dare 

una proposta di deliberazione che tenesse conto di tutte le 

varie sfaccettature quindi noi come Commissione Speciale 

abbiamo dapprima lavorato sull’approfondimento del PNRR e 

poi abbiamo provato a fare delle proposte e quindi con una 

condivisione che ha coinvolto tutti quanti anche nei 

periodi estivi dove era più difficile riunitrici però siamo 
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sempre riusciti a portare avanti le varie proposte e quindi 

anche il mio è un ringraziamento a tutti i componenti della 

Commissione. 

 

Consigliera Riccardi 

Riccardi, Capogruppo Movimento 5Stelle. Anche per quanto ci 

riguarda il voto è assolutamente favorevole e anche noi 

volevamo ringraziare il Presidente della Commissione 

Stefano Franco per la professionalità con cui ha condotto 

le sedute e l’impegno profuso. 

 

Presidente 

Grazie, Riccardi. Possiamo votare. 

 

Segretario   

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, favorevole. 

Quarto, favorevole. 

Riccardi, favorevole. 
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Presidente, favorevole. 

È approvata all’unanimità. Passiamo all’immediata 

esecutività. 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, favorevole. 

Quarto, favorevole. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata all’unanimità. 

 

Presidente 

Passiamo ad approvare l’atto di indirizzo politico della 

Commissione Speciale sulla realizzazione di un centro 

sociale per anziani al quartiere San Paolo. In data 13 

marzo 2023, con deliberazione 2023/403/00011 del Consiglio 

del Municipio 3, è stata istituita la Commissione Speciale 

PNRR Opportunità e Decentramento ai sensi dell’art.34. La 

suddetta Commissione, preso atto che sul territorio del 

Municipio 3 non sono presenti centri sociali per anziani 
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che svolgono attività destinate alla cittadinanza 

appartenenti alla terza età, nel corso dei propri lavori ha 

elaborato questa linea di indirizzo politica, cioè, la 

realizzazione di un centro sociale per anziani al San 

Paolo. In particolare, con nota protocollo 0146923 del 28 

aprile 2023, è stata inviata dal Presidente della 

Commissione Speciale una richiesta all’Assessorato al 

Welfare e all’Assessore Bottalico avente a oggetto 

richiesta di realizzazione di centro anziani al quartiere 

San Paolo in cui si proponeva la realizzazione di suddetto 

centro al fine di prevenire i casi di isolamento sociale 

degli anziani in uno dei quartieri più popolosi della 

città. Con nota di riscontro, protocollo 0152605 del 4 

maggio, l’Assessore Bottalico tra l’altro ha evidenziato 

quanto segue: si condivide la richiesta e ci si rende 

disponibili a decentrare i servizi già attivi per la terza 

età in eventuali strutture municipali adeguate da destinare 

attualmente a tal fine. Durante la seduta di Commissione 

Speciale del 31 maggio 2023, è stato inserito tra gli 

interventi prioritari da trattare dalla stessa Commissione 

della realizzazione di questo centro per anziani. Con nota 

protocollo 0189086 del 1° giugno la Commissione ha chiesto 

un incontro con l’Assessore al Welfare per un confronto sul 

decentramento dei servizi per gli anziani. Il 24 giugno 

l’Associazione Libera Democratica concessionaria di un 

locale comunale presso l’immobile di via Lazio 5 che svolge 
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attività in favore degli anziani, ha chiesto alla 

Commissione un approfondimento sul tema degli anziani del 

quartiere. Il 12 luglio 2023, l’Associazione Libera 

Democratica ha partecipato ad una seduta di Commissione 

Speciale ribadendo l’esigenza di strutturare una linea 

programmatica relativa all’istituzione di un centro per gli 

anziani sul quartiere per dare alla cittadinanza anziana un 

luogo di ritrovo e di socializzazione. Il 13 luglio la 

Commissione confermava la volontà di perseguire questo 

intento con la realizzazione di un centro anziani al San 

Paolo e con nota protocollo 0262267 de l27 luglio 2023, la 

stessa Commissione ha chiesto alla Ripartizione Patrimonio 

e agli Enti preposti un sopralluogo presso l’immobile 

presente in via Candura, ovvero presso l’Indgrem, 

l’Istituto Grimaldi Lombardi, per valutare la possibilità 

di istituire in quel luogo il centro anziani. Con nota 

protocollo 0281839 del 17 agosto la Commissione ha chiesto 

alla Ripartizione Patrimonio al Gabinetto del Sindaco 

informazioni sulla titolarità dell’area presente in via 

Candura e se fossero previsti altri progetti. Essendo 

volontà della Commissione di istituire in quel luogo un 

centro sociale per anziani. Con nota protocollo 0284925 del 

22 agosto, la Ripartizione Patrimonio comunicava, in 

riscontro alla richiesta 281839 del 17 agosto, che 

l’immobile in via Candura adiacente presso l’Indgrem, è di 

proprietà comunale ed è attualmente libero e nelle 
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disponibilità dell’amministrazione comunale. Preso atto che 

nel PNRR, come indicato nel documento strategico Italia 

Domani, l’Italia è la prima beneficiaria in valore assoluti 

dei due principali strumenti del Geo, ovvero il dispositivo 

per la ripresa e resilienza, il pacchetto di assistenza 

alla ripresa per la coesione dei territori d’Europa, il sol 

RRF garantisce risorse per 191, 5 miliardi da impiegare dal 

2021- 2026, delle quali 68,9 miliardi sono sovvenzioni a 

fondo perduto e l’Italia intende utilizzare appieno la 

propria capacità di iniziamento tramite i prestiti dell’RRF 

che per il nostro Paese è stimato intorno ai 122,6 

miliardi. I Municipi nella definizione dell’art.17 del 

Decreto Legislativo 18 agosto del 2000, non sono tra i 

beneficiari ma la Commissione Speciale propone di 

promuovere preso gli Organi Comunali, le linee di 

intervento ricadenti sui quartieri del Municipio 3 

nell’ambito delle specifiche missioni individuate nel 

programma strategico del PNRR per strutturare una proposta 

programmatica che parta direttamente dal territorio nella 

logica del decentramento. Nella seduta della Commissione 

Speciale del 13 luglio è stata ribadita tra le priorità di 

intervento la realizzazione appunto di un centro sociale 

per anziani presso il quartiere San Paolo. Ritenuto quindi 

di proporre alla Ripartizione Ivop di effettuare uno studio 

di fattibilità tecnica ed economica avviando l’iter 

procedurale per la candidature dell’intervento concernente 
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la realizzazione di un centro sociale per anziani presso il 

quartiere San Paolo nei prossimi bandi PNRR, udita questa 

relazione, visti i verbali della Commissione Speciale, in 

particolare quella del 13 luglio 2023, visto l’art.55 del 

vigente Regolamento, è preso atto che la presente proposta 

non è sottoposta ai pareri di cui agli artt.49 e 151 del 

267/2000, votiamo. 

 

Intervento 

Presidente, anche su questo ho una dichiarazione di voto.  

 

Presidente 

Sì. 

 

Consigliere Franco 

Senza ripetermi nei ringraziamenti ai colleghi perché l’ho 

fatto nel mio precedente intervento che comunque rinnovo, 

vorrei portare un tema politico che è alla base di questo 

atto di indirizzo politico, ovvero, l’opportunità di 

iniziare a lavorare su l’età adulta, gli anziani, la terza 

età perché, da un lato viviamo in un contesto, non solo il 

quartiere San Paolo, non solo Bari ma un contesto nazionale 

di denatalità rilevante che di conseguenza fa sì che la 

maggior parte della popolazione sia una popolazione della 

terza età. Quindi, se da un lato è opportuno provare a 

rispondere con politiche sulla famiglia questo tema di 
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denatalità, però è altrettanto importante lavorare sulla 

qualità della vita, la qualità dei servizi e quindi il 

fatto che un quartiere popoloso come il San Paolo oggi è 

fatto di popolazione prevalentemente adulta rispetto a come 

era vent’anni fa, lo stesso plesso dove adesso c’è questo 

Consiglio di  Municipio che si riunisce, prima era una 

scuola elementare, per dire che i tempi sono cambiati 

nell’arco di un ventennio. È opportuno che cominciare 

politicamente a lavorare su questi temi e quindi questo è 

il senso del perché la Commissione si è voluta concentrare 

sul tema degli anziani con un centro sociale per gli 

anziani al quartiere San Paolo che è il quartiere più 

popoloso del nostro Municipio ancora scosso, almeno io 

personalmente, da quell’episodio capitato un paio di anni 

fa del suicidio della signora di ottantatré anni che si è 

buttata dal quinto piano per la solitudine. Questo, secondo 

me, è un tema veramente rilevante che deve riguardare 

tutti. 

 

Presidente 

Grazie, Franco. Prego, Regina. 

 

Segretario 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 
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Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, favorevole. 

Quarto, favorevole. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Approvata all’unanimità. Di nuovo l’immediata esecutività. 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, favorevole. 

Quarto, favorevole. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Anche questa approvata all’unanimità.  

 

Presidente 
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Ultimo punto: la riqualificazione del Parco Giovanni Paolo 

II. Nell’ambito degli attuali interventi di 

riqualificazione del Parco Giovanni Paolo II interessato da 

tempo da un lungo processo di riqualificazione al San 

Paolo, stanno focalizzando l’attenzione sul miglioramento 

delle funzionalità, sull’incremento del verde, la Seconda 

Commissione Municipale Permanente al seguito di un costante 

confronto con questa Presidenza ed i diversi scambi di 

opinione con l’Assessore Giuseppe Galasso, almeno i 

confronti ci sono stati, intende delineare le seguenti 

linee di indirizzo per giungere ad una più completa 

riqualificazione del parco, di migliorarlo ulteriormente la 

fruibilità da parte dei residenti. Con il verbale del 17 

novembre 2023, la Seconda Commissione ha quindi indicato i 

seguenti come gli interventi prioritari da eseguire in 

tempi ragionevolmente brevi. Predisposizione dei servizi 

igienici, riqualificazione dell’immobile attualmente in 

stato di evidente deterioramento ed abbandono e quindi del 

tutto inutilizzabile da destinarsi ad associazioni o ad 

attività di ristorazione e così via, eliminazione della 

recinzione con contestuale messa in quota delle aree 

sconnesse e piantumazione di siepi con relativo impianto di 

irrigazione. Ritenuto di approvare la predetta linea di 

indirizzo, udita questa relazione, visto il vigente 

regolamento sul decentramento amministrativo, visto il 

verbale della Seconda Commissione del 17 novembre 2023, 
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preso atto che la presente proposta è sottoposta ai pareri 

di cui agli artt.49 e 151 del 267/2000, votiamo. 

 

Consigliere Quarto 

Presidente, per favore, una dichiarazione di voto. Allora, 

noi come Gruppo Lega riteniamo assurdo che dopo mesi di 

chiusura di quel parco e quindi cantierizzazione di quel 

parco per mesi, solo adesso ci si renda conto che c’è 

necessità di servizi igienici, che ci sono cose ancora da 

controllare, quindi il nostro voto sarà di astensione, 

sarebbe addirittura contrario per tutta questa motivazione 

in quanto ulteriori spese pubbliche, ulteriore 

ricantierizzazione e quant’altro. Ci sembra quindi 

veramente assurdo come questa Amministrazione debba fare i 

lavori al contrario di come andrebbero fatti. Questa è la 

nostra dichiarazione. 

 

Presidente 

È una dichiarazione assolutamente condivisibile io però 

voglio sottolineare una cosa, al di là del dire: facciamo 

prima questo, si sarebbe dovuto fare prima quell’altro ecc. 

però ho letto nella delibera, comunque è un parco che da 

tempo è interessato a tutta un serie di interventi: dai 

primi sopralluoghi di Decaro, ai sopralluoghi che abbiamo 

fatto, stanno lavorando sulla fogna bianca nella parte 

terminale, c’è uno scavo che non finisce mai quindi è 
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chiaro che probabilmente però anche lo stabile sui servizi 

igienici, lo stabile viene fatto contestualmente a chiusura 

dei lavori nel senso che in qualche modo ci sono stati dei 

lavori più strutturali, poi al di là di quello io 

sinceramente, da quando mi sono insediato, il Consigliere 

(Incomprensibile) lo nomino perché abbiamo subito detto 

all’Assessore Galasso di eliminare completamente quella 

recinzione che... quindi, ad oggi, quasi al completamento 

dei lavori, mi auguro che questi tre punti vengano 

ascoltati perché quel parco merita di essere vissuto 

appieno però è condivisibile. Prego, Regina. 

 

Segretario 

Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, astenuto. 

Quarto, astenuta. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Approvata con 10 voti favorevoli. Immediata esecutività. 
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Caradonna, favorevole. 

Carli, favorevole. 

Catalano, favorevole. 

Colonna, favorevole. 

Franco, favorevole. 

Frappampina, favorevole. 

Gravina, favorevole. 

Magrone, favorevole. 

Manzari, astenuto. 

Quarto, astenuta. 

Riccardi, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Anche questa è approvata con 10 voti favorevoli. 

 

Direttore 

Alle ore 10.59 viene chiusa la riunione. Prego. 

 

Presidente 

Grazie.     

 

 

 

 

 

 



Possiamo approvare il verbale della seduta del 10 gennaio 2024. 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Carli Umberto, favorevole. 

Catalano Giuseppe, favorevole. 

Colonna Filippo Stefano, assente. 

Franco Stefano, favorevole. 

Frappampina Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, assente. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Approvato all’unanimità. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Nicola Schingaro 

 IL DIRIGENTE 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

23/02/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 23/02/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 23/02/2024 al 08/03/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 24/02/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Francesco Catanese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

